



**ATA DA REUNIÃO DE
ONZE DE JUNHO DE 2019**

-----No dia onze de junho do ano de dois mil e dezanove, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária da Câmara Municipal de Góis, sob a presidência da senhora Dr.^a Maria de Lurdes de Oliveira Castanheira, na qualidade de Presidente do Município, comparecendo os Vereadores que compõem o Executivo Camarário: Dr. Mário Barata Garcia, Dr. José Alberto Domingos Rodrigues, Maria Helena Antunes Barata Moniz e António Rui de Sousa Godinho Sampaio.-----

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Liliana Maria Rosa Pinto.---

-----Depois dos presentes terem ocupado os seus lugares, a senhora Presidente declarou aberta a reunião pelas dez horas, dando início à ordem de trabalhos.---

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA-----

1.1 – FALTAS-----

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE-----

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES-----

2 – PÚBLICO-----

3 – ORDEM DO DIA-----

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR-----

3.2 – ASSOCIAÇÃO DE JUVENTUDE DE GÓIS/ÓRGÃOS SOCIAIS-----

3.3 – CENTRO PAROQUIAL DE SOLIDARIEDADE SOCIAL DA FREGUESIA DE ALVARES/VALÊNCIA DE PRÉ-ESCOLAR-----

3.4 – COMISSÃO DE TOPONÍMIA CONCELHIA/PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMOS-----

3.6 – FUNDO AMBIENTAL/ADITAMENTO AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO TÉCNICA E FINANCEIRA CELEBRADO ENTRE O MUNICÍPIO DE GÓIS O FUNDO AMBIENTAL-----

3.5 – PRESTAÇÃO DE CONTAS CONSOLIDADAS/ANO 2018-----

3.7 – RELATÓRIO E PARECER DO ORGÃO DE FISCALIZAÇÃO E CERTIFICAÇÃO LEGAL DE CONTAS CONSOLIDADAS/ANO 2018/DOCUMENTO PRELIMINAR-----



3.8 – AQUISIÇÃO DE TERRENOS, SITO NA MOITA, PARA PROLONGAMENTO DA PRAIA FLUVIAL DAS CANAVEIAS – VILA NOVA DO CEIRA E PARA IMPLEMENTAÇÃO DE UM FUTURO PARQUE DE CARAVANISMO/PROPOSTA DE ADITAMENTO À DELIBERAÇÃO DE 20.04.18-----
3.9 – DÍVIDAS DE TERCEIROS/PAGAMENTO A PRESTAÇÕES/PROPOSTA-----
3.10 – INCÊNDIOS FLORESTAIS OUTUBRO 2017/PEDIDO DE ISENÇÃO DE PAGAMENTO DE ÁGUA-----
3.11 – 2ª REVISÃO AO ORÇAMENTO/ANO DE 2019-----
3.12 – 9ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO/ANO 2019-----
3.13 – 9ª ALTERAÇÃO ÀS GOP/ANO 2019-----
3.14 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES-----
3.14.1 – CIM-RC-----
3.14.2 – CIM-RC -----
3.14.3 – Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis -----
3.14.4 – Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis-----
3.14.5 – Irmandade Santa Casa da Misericórdia de Góis-----
3.14.6 – Associação de Desenvolvimento Integrado da Beira Serra-----
3.14.7 – Associação Educativa e Recreativa de Góis -----
3.14.8 – Lousitânea – Liga dos Amigos da Serra da Lousã-----
3.14.9 – Associação de Juventude de Góis-----
3.14.10 – Clube Desportivo, Cultural e Social da Casa do Povo de Vila Nova do Ceira-----
3.15 – AUTORIZAÇÃO PARA ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA AQUISIÇÃO DE GASÓLEO EM POSTOS PÚBLICOS DE ABASTECIMENTO-----
3.16 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA-----
4 – APROVAÇÕES EM MINUTA-----
1 – ANTES DA ORDEM DO DIA-----
1.1 – FALTAS – Não houve.-----
1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE – A senhora Presidente iniciou a sua intervenção referindo que no âmbito da celebração do Protocolo entre a Câmara Municipal de Góis e a ACT – Autoridade para as Condições de Trabalho, Góis vai dispor de um serviço de atendimento mensal, descentralizado



e mais próximo dos cidadãos. Referiu que partir de julho, na primeira terça-feira de cada mês, entre as 10.00 horas e as 13.00 horas, nas instalações da Câmara Municipal, poderá ter acesso a este serviço central, sem se deslocar à sua delegação situada em Coimbra. A ACT é um serviço público, destinado a Empregados e Empregadores, com a missão de promover o desenvolvimento e a implantação de sistemas e metodologias de inovação, de prevenção e de controlo inspetivo, com vista à melhoria das condições de trabalho. Neste espaço os interessados poderão esclarecer as suas dúvidas sobre contratos de trabalho, faltas, feriados, horários de trabalho, trabalho noturno e suplementar, trabalho por turnos ou a tempo parcial, fiscalização das condições de trabalho, saúde e higiene no local de trabalho, renovação de CAP (certificado de aptidão profissional), comunicação prévia de estaleiro de construção, entre outras questões. Referiu que abrindo no dia de hoje o atendimento descentralizado da ACT em Góis, estão presentes as Técnicas do ACT - Centro Local do Mondego, Dr.^a Cecília Santos e Dr.^a Cidália Vilela, sendo a Dr.^a Andreia Vidal a interlocutora da Câmara Municipal neste processo. -----

-----Dada a palavra, a Dr.^a Cecília Santos, agradeceu a disponibilidade do Município de Góis em colaborar com o ACT - Centro Local do Mondego, referindo que estão numa missão de proximidade com os municípios de forma a facilitar alguns constrangimentos de acesso à informação, realçando que operam na vertente da informação, higiene e segurança e fiscalização, esta última no incumprimento das regras convencionais e laborais atua precisamente para esse efeito para a reposição da melhoria das condições de trabalho, sendo a missão do ACT sempre ter em atenção a melhoria das condições de trabalho. Terminou, agradecendo o acolhimento na pessoa da senhora Presidente a todos os presentes.-----

-----A senhora Presidente referiu que desejava que as Técnicas do ACT visitassem as instalações do Parque Municipal, pelo que por sua impossibilidade deu indicações à Dr.^a Andreia Vidal para as acompanhar nessa visita.-----



-----Dada a palavra, o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues referiu que foi responsável pela área financeira do ACT do ano de 2008 a 2009, pelo que se prevaleceu da oportunidade para felicitar nas pessoas das Técnicas presentes nesta reunião o ACT pela disponibilidade em trabalhar com a Câmara Municipal, não tendo quaisquer dúvidas que o grau de tenacidade das Técnicas será sem dúvida uma mais valia para o concelho pelo que fez votos de um bom trabalho.--

-----A senhora Presidente prosseguiu, dirigindo o seu agradecimento a todas as entidades de direito público e privado, locais, regionais e nacionais, que colaboraram no sucesso da etapa do 25º Rally de Portugal em Góis, reconhecimento extensivo a todos os trabalhadores e colaboradores da Câmara Municipal. Referiu que está agendado um encontro com todas as entidades para que se faça um balanço desta etapa, sendo que na sua ótica o balanço é bastante positivo, tendo valido a pena todos os investimentos para que esta etapa fosse uma realidade no nosso concelho, sendo prova disso as notícias publicadas nos órgãos de comunicação social. Ainda sobre esta prova, referiu que durante a semana em curso irão algumas partes do troço ser intervencionados, realçando que numa próxima etapa existem algumas coisas que terão de ter um outro funcionamento como o acesso a algumas localidades.-----

-----Ainda sobre eventos desportivos felicitou o jovem goiense Tiago Brito pela organização do I Góis Cup – Torneio de Futebol Iniciados e Juvenis Capital do Ceira, prova realizada de 08 a 10 de junho, agradecendo nas pessoas do senhor João Simões da Secção de Futebol da A.E.R.G. e do senhor António Rui de Sousa Godinho Sampaio Presidente desta coletividade toda a colaboração e apoio na organização desta prova, bem como ao senhor António Dias por ter sido o patrono nesta iniciativa, agradecimento extensivo a todas as entidades que também apoiaram este evento desportivo. Felicitou o Sertanense Futebol Clube (Sertã) vencedor no escalão de Iniciados e a União Desportiva de Frielas (Lisboa) no escalão de juvenis, felicitações extensivas a todas as Equipas que participaram no torneio, bem como todos quantos as acompanharam tendo sem dúvida dado



uma outra dinâmica à vila durante esse fim de semana prolongado, tendo a sua pessoa lançado o convite para que Góis receba novamente esta iniciativa no próximo ano.-----

-----De igual modo felicitou o Clube Rota da Jeropiga pela excelência da IIª edição do GRAVITY INTERNATIONAL FREERIDE, prova ocorrida de 8 a 10 de junho, nas localidades de Simantorta e Pessegueiro (Pampilhosa da Serra), que juntou muitos participantes portugueses e internacionais, felicitando todas as entidades e voluntários que se envolveram na organização e dinamização desta prova desportiva que em muito engrandeceu o nosso concelho.-----

-----Felicitou também a Associação de Juventude de Góis pela organização do Torneio de Ténis, levado a efeito nos dias 9 e 10 de junho, no Clube de Ténis de Góis. Referiu tratar-se de um espaço que necessita de ser requalificado a vários níveis.-----

-----Mais felicitou a União Recreativa do Cadafaz pela organização do VII Festival das Sopas, bem como a Sociedade de Melhoramentos de Casal Novo pelo almoço comemorativo de mais um aniversário, agradecendo todas as iniciativas que emanam da sociedade civil.-----

-----A Câmara tomou conhecimento.-----

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – Interveio o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues que iniciou a sua intervenção felicitando o Rancho Folclórico “As Sachadeiras da Várzea” pela organização do 29º Festival de Folclore, iniciativa que ocorreu no passado dia 09 de junho em Vila Nova do Ceira. De igual modo, felicitou a Câmara Municipal pela excelente organização da etapa do Rally de Portugal em Góis, felicitando a senhora Presidente pelo êxito desta prova desportiva, visível em muitos órgãos de comunicação social. Na pessoa do senhor António Gonçalves, Chefe de Gabinete, felicitou todos os trabalhadores e colaboradores da Câmara Municipal pelo trabalho efetuado nesta prova.-----

-----Interveio a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz que



iniciou a sua intervenção felicitando a Jovem Mariana Rosa que se sagrou Campeã de Juvenis B, no Torneio do Nadador Completo de Juvenis, Juniores e Absolutos. De igual modo, felicitou a jovem Rita Gama pelo 2º lugar obtido no Campeonato Universitário de Judo e a jovem Patrícia Martins pelo 3º lugar no Campeonato Nacional de Equipas Cadetes 2019 pela AAC. Referiu que a par com estas jovens goienses existem mais jovens que têm alcançado êxito desportivo pela prática de diversas modalidades, pelo que sendo o Município de Góis um Município Amigo do Desporto fará todo o sentido a Câmara Municipal organizar um Gala desportiva por forma a condecorar todos os Goienses que se dedicam à prática desportiva, promovendo desta forma o nosso concelho. Ainda sobre as camadas mais jovens, fez alusão à Assembleia Municipal Jovem, felicitando todos os alunos que participaram nesta iniciativa, realçando que no âmbito do Programa “Imagine. Create. Success.”, da CIM-RC, os alunos do Clube de Empreendedorismo do A.E.G. foram premiados com o “stand Mais Ecológico” na II Expo|Empresas, Artes e Ofícios, que ocorreu no Município de Vila Nova de Poiares, motivo que todos nos devemos orgulhar. Contudo, pelo que pôde constatar na imprensa escrita viu alguns dos projetos objeto de notícia, não tendo visto qualquer alusão ao prémio obtido pelos alunos do Agrupamento de Escolas de Góis e que mereciam também ser destacados, bem como os professores que os acompanham nesta missão. No âmbito da existência de um Conselho Municipal de Juventude questionou a senhora Presidente de quando é que o mesmo irá reunir, consubstanciando-se a sua questão pelo facto da existência de duas associações de jovens no concelho e que em muito poderão colaborar na dinamização de atividades municipais, bem como na apresentação de projetos a serem contemplados no orçamento municipal e implementados no nosso concelho. -----

-----Prosseguiu, referindo que pelo que leu na imprensa o Município de Arganil irá acolher a 2ª edição do Festival Literário Internacional do Interior (FLII) – Palavras de Fogo, numa organização da Cooperativa Artística Editorial Arte-Via,



pretendendo este festival de 14 e 17 de junho envolver 12 concelhos do centro do país afetados pelos incêndios de 2017, suas Bibliotecas Municipais e Redes de Bibliotecas Escolares, num conjunto de eventos associados à literatura. Neste sentido e, sendo o Município de Góis um dos concelhos devastado pelos incêndios do ano de 2017, questionou do porquê de não ter sido integrado neste festival, pelo que deverão ser envidados esforços para que numa próxima edição o Município de Góis seja também contemplado.-----

-----Por último, questionou sobre o ponto de situação relativamente à redução dos custos dos passes de transportes na área da Comunidade Intermunicipal (CIM) da Região de Coimbra.-----

-----A senhora Presidente referiu que, no âmbito da sugestão apresentada pela senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz, relativamente à organização de um Gala do Desporto, esta iniciativa já se encontrou agendada por duas vezes não tendo surtido qualquer efeito, pelo que irá novamente lançar o repto aos serviços para que organizem uma iniciativa para condecorar todos aqueles pela sua dedicação à prática desportiva. Relativamente à divulgação do prémio “Stand Mais Ecológico” na II Expo|Empresas, Artes e Ofícios, obtido pelos alunos do Clube de Empreendedorismo do A.E.G. por parte da CIM-RC referiu que irá verificar junto da Comunidade Intermunicipal as comunicações relativas a esta matéria. Relativamente à promoção de uma reunião com o Conselho Municipal de Juventude referiu que é sua intenção convocar a mesma entre o dia 24.06.19 e o dia 30.06.19. Relativamente ao Festival Literário Internacional do Interior (FLII), referiu que o Município de Góis foi desde a primeira edição excluído desta iniciativa cultural, tendo o senhor Chefe de Gabinete diligenciado no sentido de ter conhecimento do porquê da exclusão de Góis.-----

-----Interveio o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio, que iniciou a sua intervenção referindo congratular-se pelos diversos eventos que foram objeto de felicitação nas anteriores intervenções, realçando a importância que a etapa do Rally de Portugal teve no nosso território, bem como a projeção



mediática que é incomparável a qualquer outro tipo de evento que possa ocorrer, tendo dirigido os seus parabéns a todos quantos se envolveram para que esta etapa fosse uma realidade no nosso concelho. De igual modo, felicitou o Clube Rota da Jeropiga pela II edição do GRAVITY INTERNATIONAL FREERIDE, bem como o a organização do I Góis Cup, tendo dirigido os seus parabéns ao jovem Tiago Brito pela excelente iniciativa, tendo Góis beneficiado com a mesma a vários níveis, realçando que no passado fim de semana fruto das iniciativas tanto locais como em concelhos limítrofes, houve de facto uma maior procura de alojamento local criando uma outra dinâmica ao quotidiano da vila. -----

-----Prosseguiu, referindo que no passado sábado, acompanhou a Filarmónica da Associação Educativa e Recreativa de Góis para uma atuação numa festa religiosa, tendo sido cedidas duas viaturas da Câmara Municipal, tendo verificado que os pneus de trás de uma das viaturas se encontravam em franco desgaste, tendo questionado o motorista da mesma do porquê dessa situação. Obteve como resposta, que havia uma requisição à espera há mais de um mês. Face à resposta, e tendo em conta que se trata de uma viatura que circula diariamente, possivelmente, transportando crianças em idade escolar, sujeita a ter um acidente, questionou, se a burocracia interna se sobrepõe à segurança das pessoas que utilizam a viatura, entendendo que por se tratar de situações urgentes deveriam ter alguma celeridade na resolução. Relativamente às limpezas na estrada do Vale do Ceira, referiu que até à zona onde se iniciou a etapa do Rally de Portugal se encontra efetuada, verificando-se que a partir desse ponto ainda não foi efetuada qualquer limpeza, pelo que questionou para quando é que está prevista a continuidade da mesma. Relativamente à iluminação existente no Parque do Cerejal, referiu que a mesma é fraca e/ou insuficiente, pelo que deveria ser equacionada a hipótese de ser alterada para que durante o período noturno as pessoas possam usufruir de melhores condições de luminosidade naquele espaço. Relativamente ao passeio pedonal que liga a Praia Fluvial da Peneda ao Pêgo Escuro, referiu que pelo que pôde constatar



efetivamente foi feita limpeza do excesso de erva, salientando a existência de algumas tábuas que também carecem de ser substituídas, porquanto se encontram partidas, bem como bastantes pregos que se encontram levantados, sendo de facto perigoso, a par com o monte significativo de madeira que se encontra debaixo da varanda do bar existente no Pêgo Escuro, que dá uma má imagem para quem ali circula. Ainda neste espaço, referiu a existência de um placard com o seguinte texto *“Góis Município – Compromisso com Góis (sendo que não deveria constar porquanto a lei não o permite) Passeio Pedonal Peneda – Pêgo Escuro – Recuperação Toscca – Valor da obra 18.355,00€ - 60 dias – Dono da obra: Município de Góis”*, tendo questionado o porquê da existência deste placard, uma vez que entende que se foi a Toscca que realizou a obra, deverá ser chamada para colocar em condições o passeio pedonal, se foi a Câmara Municipal deverá ser o placard retirado daquele espaço. Relativamente à Praia Fluvial da Peneda, referiu que se encontra na mesma, estando à vista de todos os passadiços para se colocarem no açude, porém em sede do executivo a senhora Presidente informou que na semana seguinte à anterior reunião, iria ser intervencionada aquela parte do rio, porém não houve qualquer tipo de intervenção. Referiu que se não houver qualquer tipo de intervenção deverá proceder-se a colocação de placa informativa sobre “Perigo de tomar Banho”, porque quem conhece o rio sabe perfeitamente de que forma o mesmo é utilizado por todas as camadas etárias, nomeadamente por crianças e jovens, havendo uma zona propícia ao mergulho que está muito perigosa devido às pedras ali existentes, pelo que questionou se alguém mergulhar ali e se partir a cabeça e/ou outro membro do corpo de quem será a responsabilidade que daí advém. Realçou tratar-se de um assunto que foi objeto de várias intervenções em sede do Executivo, pelo que entende que o estado em que se encontra o leito do rio é da responsabilidade da Câmara Municipal enquanto dono da obra que ali foi executada, porque não efetuou as fiscalizações necessárias no decorrer da mesma. Referiu que no âmbito da Bandeira Azul, desejava saber quais são os

critérios para a sua atribuição, uma vez que entende que se está a atribuir uma distinção a uma praia que não se encontra em condições mínimas de utilização. Relativamente ao projeto para uma unidade de alojamento local no Cabril, Vila Nova do Ceira, referiu desejar ter conhecimento do ponto da situação do mesmo. Relativamente à implementação de duas unidades da Lusiaves no nosso concelho, referiu que desejava saber qual o ponto de situação deste projeto, uma vez que se iniciou o procedimento com alguma celeridade e passados alguns meses não se tem qualquer tipo de informação sobre o processamento do mesmo. Terminou a sua intervenção, referiu que o jovem escritor Afonso Reis Cabral, fez o percurso da Rota da EN2, pelo que irá publicar o livro “Leva-me Contigo” o qual retrata a sua viagem, estando agendada a publicação do mesmo para o final do mês de agosto do ano em curso, pelo que seria interessante que o jovem fizesse uma apresentação do mesmo em Góis.-----

-----Interveio o senhor Vereador Mário Barata Garcia que iniciou a sua intervenção referindo a existência de um conjunto de atividades que apraz felicitar e valorizar. Referiu que no âmbito do Quadro Comunitário 2020 é de todo importante informar a CIM-RC das prioridades do Município de Góis ao nível da saúde, educação e cultura, pelo que se tivermos intervenções que desejamos ver implementadas no nosso território devemos-las priorizar e identificar e comunicar o que é que se pretende desenvolver nestas três temáticas. Teceu ainda, algumas considerações sobre o Plano Municipal de Ordenamento do Território, bem como a apresentação de uma nova candidatura para a requalificação do jardim de infância de Vila Nova do Ceira. No que concerne ao alojamento local no Cabril, Vila Nova do Ceira referiu que o senhor Eng.º César Ribeiro é o Técnico responsável pelo acompanhamento do mesmo, pelo que deu a palavra se pronunciar.-----

-----Dada a palavra, o senhor Eng.º César Ribeiro referiu que tomou como procedimento a solicitação de toda a documentação por forma a ser presente à CCDRC, porém ainda continuam em falta alguns documentos fundamentais para

que o projeto tenha a celeridade que mereça.-----

-----A senhora Presidente deu indicações para o Técnico da Câmara Municipal submeta os documentos à CCDRC para que o promotor do projeto assim que obtiver uma resposta negativa, devido à falta de documentação, possa entender que terá de proceder à entrega da documentação solicitada pela Câmara Municipal de forma a instruir todo o processo para que o mesmo seja objeto de emissão de parecer definitivo por parte da CCDRC..-----

-----A senhora Presidente sobre o processo da Lusiaves deu a palavra à senhora Arq.^a Marina Pais para se pronunciar sobre o ponto de situação do mesmo.-----

-----Dada a palavra, a senhora Arq.^a Marina Pais referiu que sobre o processo da Lusiaves já foi feita uma pré-análise sendo que ainda não foi formalizada a respetiva informação, porém continua a estar em falta a declaração de impacto ambiental, sendo este documento fundamental para que seja feita proposta ao Executivo para deliberação. Sobre a declaração de impacto ambiental, referiu ter contactado um elemento da empresa Lusiaves que a informou que o mesmo ainda não se encontra elaborado, sendo da responsabilidade da empresa a sua elaboração. Referiu ser do conhecimento da Câmara Municipal que efetivamente a empresa se encontra a tratar de documentação relacionada com o processo, conforme informação disponibilizada por outras entidades, nomeadamente da DRCC, pelo que sem a declaração de impacto ambiental o processo não poderá ser presente ao Executivo para aprovação.-----

-----A senhora Presidente referiu que se impõe o agendamento de uma reunião com o senhor Comendador Avelino Gaspar ou alguém em representação da empresa para que este processo tenha a celeridade que o mesmo obriga.-----

-----O senhor Vereador Mário Barata Garcia referiu que ainda sobre o processo da Lusiaves salientou a questão do Vale da Lapa, Vila Nova do Ceira, na questão dos limites territoriais do concelho patentes na CAOP não corresponderem à realidade, porém já se procedeu à contratação de uma empresa para realizar o projeto de adequação dos limites de facto com os limites de direito, esperando

que num curto espaço de tempo o processo seja presente à Câmara Municipal e Assembleia Municipal para haver esse reconhecimento.-----

-----Relativamente à intervenção passeio pedonal na Praia Fluvial da Peneda referiu que quem fez a intervenção foi a empresa Toscca a qual não se encontra terminada.-----

-----A senhora Presidente referiu que o Gestor do Contrato deste procedimento, o Encarregado Arlindo José, a informou que os trabalhos que constavam no Caderno de Encargos e que foram adjudicados à empresa Toscca se encontram concluídos. Referiu que já solicitou ao senhor Arlindo José para que se desloque ao local e verifique as situações apontadas pelo senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio. -----

-----O senhor Vereador Mário Barata Garcia referiu que efetivamente a redução dos custos dos passes de transportes na área da Comunidade Intermunicipal (CIM) da Região de Coimbra (19 concelhos) é de 30 por cento e entrou em vigor no dia 01 de Abril.-----

-----A senhora Presidente referiu que o dia 17 de junho foi instituído Dia Nacional em Memória das Vítimas de Incêndios, sendo que no Dia do Município irão ser homenageados a título póstumo as pessoas do oriundas do nosso concelho que faleceram na chamada “estrada da morte”, nomeadamente da Aldeia Velha.-----

-----A Câmara tomou conhecimento.-----

2 – PÚBLICO:-----

-----a) Usou da palavra o senhor o Júlio Moura, referindo que no âmbito do projeto de ampliação de uma habitação unifamiliar, no Juncal, freguesia de Vila Nova do Ceira, solicitou que fossem retirados os três bancos existentes na via pública para que procedesse à reparação do muro ali existente por forma a não danificar este material urbano. Referiu que apesar da obra ainda não estar concluída os bancos foram novamente colocados, pelo que desejava proceder à conclusão dos trabalhos sendo que para colocar os andaimes para reparação do muro terão que os bancos serem novamente retirados do local.-----



-----A senhora Presidente questionou sobre quem tomou com procedimento colocar os respetivos bancos na via pública.-----

-----Dada a palavra, o trabalhador Arlindo José informou que por indicação do senhor Nuno Lopes, deu indicações à sua Equipa para colocação dos bancos no respetivo local. -----

-----O senhor Vereador Mário Barata Garcia referiu que deu indicações ao senhor Nuno Lopes para que os bancos fossem novamente colocados no local, por ter indicações do empreiteiro para esse mesmo efeito. -----

-----A senhora Presidente informou o munícipe que caso o empreiteiro informe que estes são impedimento para a colocação de andaimes, os serviços irão proceder à retirada dos bancos e colocação dos mesmos após a conclusão do trabalho.-----

-----b) Usou da palavra o senhor o José Neves, referindo que os Compartes disponibilizaram 2.500,00€ para serem aplicados na aquisição de um depósito de combate a incêndios, assunto já mencionado pelo senhor António Carvalho em sede do Executivo. Porém, foi também mencionado pelo próprio que seria intenção a aquisição de um depósito de 20 mil litros, pelo que seria de todo importante que a Câmara Municipal comparticipasse a sua aquisição, pelo que questionou sobre o ponto de situação deste assunto.-----

-----Dada a palavra, o senhor Luís Anjos referiu ter estado presente numa reunião com o senhor António Carvalho e José Neves sobre o assunto em questão onde era intenção a aquisição de um depósito com pouca capacidade, tendo a sua pessoa sugerido a aquisição de um depósito de maior capacidade de forma a ser uma ajuda maior em caso de combate a incêndios, tendo para o efeito sido solicitado orçamento.-----

-----A senhora Presidente questionou o trabalhador se se justifica o investimento, tendo obtido uma resposta positiva.-----

-----Dada a palavra, o senhor Chefe do GAP, referiu que em conversa com o senhor António Carvalho sobre o assunto foi-lhe explicado a dificuldade que seria



a Câmara Municipal comparticipar a aquisição do depósito, tendo dado como exemplo as aldeias concelhias que se encontram com o mesmo grau de perigosidade pelo que comparticipar um depósito será um facto que teria que se tomar o mesmo procedimento em relação a outras aldeias, porém realçou que se trata de uma opção política, cabendo ao Executivo deliberar sobre a mesma.----

-----A senhora Presidente referiu que apenas não se trata somente de comparticipar a aquisição de um depósito, porquanto, posteriormente, para se colocar no local será necessário dispor de outros trabalhos que irão encarecer o custo total da aquisição. Mais referiu que para se fazer este investimento terá que existir disponibilidade da Câmara Municipal, não significando que o investimento não se faça, poderá não ser é no tempo em que os moradores desejam.-----

-----O senhor José Neves referiu que no que concerne à limpeza da estrada do Vale do Ceira a mesma encontra-se feita até à Portela, porém daí a Cortecega ainda não foram efetuados quaisquer trabalhos de limpeza sendo que em caso de incêndio há um maior risco de propagação. Questionou da possibilidade de um Técnico da Câmara Municipal poder dar a sua opinião de qual a espécie de árvores que poderão ser plantadas junto da sede da Comissão desta localidade. Por último, sugeriu à Câmara Municipal promover um convívio com todas as Comissões/Associações de Melhoramentos do Concelho. -----

-----A senhora Presidente informou o senhor José Neves que o Técnico Marco Neves do GTF irá deslocar-se local para informar de quais as árvores mais adequadas para serem plantadas naquele local.-----

-----c) Usou da palavra o senhor José Augusto Oliveira Rodrigues, que relativamente ao tanque existente na povoação de Liboreiro foi adquirido pela ANALIB tendo tido um custo de cerca de vinte e seis mil euros. De seguida, congratulou-se pelo trabalho que se encontra a ser desenvolvido no que concerne à rede de águas e colocação de bocas de incêndio da referida povoação. No que concerne à tempestade Leslie desejava ter conhecimento se os prejuízos causados foram objeto financiamento pela Administração Central. No



que concerne ao Santuário da Nossa Senhora Guia referiu que foram realizados alguns trabalhos de beneficiação dentro das possibilidades financeiras da ANALIB, salientando que no dia 16.06.19 irá haver um almoço para o qual foi dirigido convite à Câmara Municipal, sendo que desejava que o Executivo estivesse presente para constatar os trabalhos realizados, bem como para apresentarem sugestões de algumas melhorias para este espaço, como a plantação de algumas árvores em toda a sua envolvente. -----

-----A senhora Presidente referiu que o Dr. Marco Dias quando se deslocar a Cortecega irá também ao Liboreiro para verificar a situação mencionada relativa à plantação de árvores.-----

-----Prosseguiu, referindo que quanto às questões apresentadas pelo senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio apraz-lhe mencionar que os representantes dos serviços presentes nesta reunião devem verificar a situação das luzes do Parque do Cerejal, bem como o serviço de carpintaria deverá verificar o passeio pedonal, realçando que a placa que o senhor Vereador fez menção deverá ser retirada do local, havendo outras no concelho de obras coo-financiadas que também poderão ser retiradas. Quanto à intervenção no rio Ceira referiu que espera que esta semana os trabalhos sejam realizados pelo que se não for a empresa que fez a intervenção no açude será uma outra. Quanto ao critério para atribuição das bandeiras nas Praias Fluviais referiu que é da responsabilidade da ABAE sendo os critérios Informação e Educação Ambiental; Qualidade da Água, Gestão Ambiental; Segurança e Serviços, informando que o hastear das bandeiras está agendado para o dia 04.07.19., primeiramente na Praia Fluvial da Peneda e depois na Praia Fluvial das Canaveias. Quanto ao livro do jovem Afonso R. Cabral, referiu que será de todo interessante remeter convite para que apresente a sua obra no nosso concelho. Quanto às limpezas necessárias no concelho, referiu que a Câmara Municipal lançou quatro lotes para efetuar as mesmas, sendo prioritário o Vale do Ceira, EN2 Góis-limite do concelho até Lousã, tendo sido numa primeira fase realizada a limpeza até ao início do

troço do Rally de Portugal, salientando que no dia de hoje darão início novamente aos trabalhos no Vale do Ceira, porém deu indicações para que se iniciassem os trabalhos entre a Cabreira e Capelo por se tratar de uma prioridade, sendo que posteriormente darão continuidade aos trabalhos, após o troço que referiu. Quanto à retenção de documentos, referiu que a sua pessoa quando os retém é somente por dois motivos, o primeiro é por não estar dentro dos assuntos e necessita de esclarecimentos, o segundo é por entender que a despesa em questão não se justifica sendo que devem os serviços proceder às devidas explicações. Quanto à questão dos pneus, referiu que como é que um motorista ousa dizer que existe uma requisição para aquisição de pneus há mais de um mês, pelo que pode apreender que ou o trabalhador está mal informado ou tem informação a mais, tendo feito uma retrospectiva no que concerne ao procedimento de aquisição de pneus até à data, tendo dado a palavra ao senhor Nuno Lopes para que procedesse aos devidos esclarecimentos sobre o procedimento para aquisição e pneus.-----

-----Dada a palavra, o senhor Nuno Lopes referiu que o procedimento para aquisição de pneus encontra-se com o senhor Francisco Dias, salientando não ser do seu conhecimento a falta de pneus para substituição.-----

-----Dada a palavra, o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio questionou sobre o que irá ser feito no espaço onde existiu um jardim entre a marginal a Rua de Santo António.-----

----- A senhora Presidente referiu que mandou retirar da empreitada o canteiro na plena convicção que este seria realizado por administração direta, tendo apresentado para o efeito os esclarecimentos, estando à espera que o senhor Eng.º Carlos Cabaço proceda aos devidos esclarecimentos sobre o assunto.-----

-----A Câmara tomou conhecimento.-----

3 – ORDEM DO DIA:-----

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – De acordo com o determinado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, no seu artigo 57º, a Câmara deliberou, por

unanimidade, aprovar a ata da reunião realizada no dia vinte e oito de maio do ano de 2019, sendo assinada pela senhora Presidente e por quem a lavrou.-----

3.2 – ASSOCIAÇÃO DE JUVENTUDE DE GÓIS/ÓRGÃOS SOCIAIS – A Câmara tomou conhecimento dos órgãos sociais da Associação de Juventude de Góis para o ano de 2019.-----

----A senhora Presidente, em nome do Executivo, felicitou os novos órgãos sociais, desejando sucesso em todas as atividades que promovam, realçando a disponibilidade da Câmara Municipal em continuar a colaborar com a coletividade.-----

----Por deliberação do Executivo a reunião foi interrompida pelas 13.10 horas, tendo os trabalhos sido retomados pelas 14.35 horas.-----

3.3 – CENTRO PAROQUIAL DE SOLIDARIEDADE SOCIAL DA FREGUESIA DE ALVARES/VALÊNCIA DE PRÉ-ESCOLAR – A senhora Presidente deu conhecimento da comunicação do Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares, datada de 28.05.19., na qual informa da impossibilidade da IPSS continuar a assegurar o funcionamento da valência de Pré-Escolar a partir do próximo ano letivo 2019/2020. Referiu que esta deliberação foi remetida ao Instituto da Segurança Social de Coimbra. Mais referiu, que o Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares também comunicou que, pela questão que se prende pela reorganização dos serviços, não vai poder continuar a efetuar o transporte do Centro Escolar da Freguesia de Alvares no próximo ano letivo 2019/2020.-----

----A senhora Presidente referiu que tem a sensação que o Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares está a passar para a rua um “factoide” que poderá não corresponder a verdade. Referiu que como é do conhecimento do Executivo, no dia 26.04.19, reuniu com o senhor Padre Ramiro Moreira foi a questão do jardim de infância analisada e resolvida, tendo pelo menos por três vezes questionado se era sua vontade, na qualidade de representante da IPSS, que fosse integrada na rede pública a valência de jardim



de infância ou, se desejava manter esta valência na rede privada com o apoio da Câmara Municipal, disponibilizando a Câmara Municipal as instalações no Centro Escolar da Freguesia de Alvares para funcionamento do jardim de infância da IPSS, tendo na presença da senhora Professora Leonilde Garcia, dado como resposta que não, uma vez que o jardim de infância sendo da rede privada dava muita despesa, porquanto a IPSS teria que proceder à remuneração de uma Educadora de Infância. Perante esta resposta, referiu ter ficado com a firme convicção que poderia avançar com a possibilidade de ser um jardim de infância da rede pública, pelo que na reunião com a DGEstE na pessoa da senhora Delegada Regional, na qual esteve presente a senhora Diretora do Agrupamento de Escolas de Góis propôs que fosse contemplado no próximo ano letivo, 2019/2020, um jardim de infância da rede pública, estando convencida que era vontade expressa do Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares. Ainda sobre este assunto, referiu a existência de uma manifestação extrema aos pais das crianças que frequentam o jardim de infância, sendo que em reunião com os encarregados de educação foi informado que, possivelmente a valência irá encerrar, não sabendo se algum vez foi explicado aos mesmos o porquê do encerramento desta valência na IPSS, sendo certo que imputam alguma responsabilidade à Câmara Municipal ao ponto de ter rececionado um mail de uma mãe com um discurso que a Câmara Municipal quer as crianças no concelho, porém, presentemente, está a convidar as mesmas para irem para outro jardim de infância de um outro concelho. Referiu se a IPSS desejar manter a valência na rede privada a posição da Câmara Municipal é exatamente a mesma, i.e., a Câmara Municipal mantém a disponibilidade para cedência do Centro Escolar da Freguesia de Alvares, realçando que a DGEstE não via com “bons olhos” a mistura do público e do privado, mas não disse que não, porém ficou o pedido registado de se poder incluir na rede pública este jardim de infância. Referiu ainda, que o senhor Presidente da Junta de Freguesias de Alvares já a contactou manifestando a sua apreensão relativamente ao que se está a passar,



porquanto as mães interpelam-no sobre esta questão, bem como o senhor Diretor da Segurança Social, porquanto foi rececionada uma carta que é totalmente diferente daquela que foi remetida à Câmara Municipal. Concluiu este assunto, referiu que quanto a este procedimento por parte do Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares só poderá haver maldade, pelo que estranha todo este processo, realçando que irá ser solicitada reunião ao senhor Bispo de Coimbra reunião para discussão de todo este processo. -----

-----Ainda sobre este processo, referiu que temos que projetar o futuro pelo que, presentemente, foi manifestado pela direção da DGEstE uma vontade expressa de criar um jardim de infância na rede pública, não significando que a partir de outubro, após eleições, possa ser o mesmo encerrado pelo número reduzido de alunos. Referiu ser uma vitória ter um jardim de infância da rede pública, contudo é muito mais cauteloso, prudente e inteligente o mesmo ser da rede privada, porquanto dificilmente encerrará mesmo que a frequência de crianças seja reduzida. Referiu defender a existência de um jardim de infância tanto na rede pública como na rede privada, tendo partilhado esta sua posição com o senhor Diretor da Segurança Social. Referiu não ter feito nenhum “cavalo de batalha” para que fosse rede pública apenas porque lhe disseram sempre que era de facto muito caro ser da rede privada, pelo que sendo da rede pública a Câmara Municipal garante o pessoal não docente e estado garante a Educadora de Infância.-----

-----Sobre o Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares não poder continuar a efetuar o transporte do Centro Escolar da Freguesia de Alvares no próximo ano letivo 2019/2020, referiu que a Câmara Municipal sempre assumiu o transporte escolar das crianças do Pré-Escolar e não o tinham que assumir, porque quando a valência é privada quem tem que assumir é a instituição privada ou os encarregados de educação. Pelo que o Plano de Transportes para o ano letivo 2019/2020 terá que incluir o trajeto dos alunos do 1º CEB e, caso o jardim de infância, seja da rede pública também o transporte

destas crianças. De seguida, deu conhecimento da comunicação remetida pelo Centro Escolar da Freguesia de Alvares à Segurança Social, bem como a comunicação remetida à Câmara Municipal por uma das Encarregadas de Educação em nome das mães dos alunos jardim de Infância.-----

-----A senhora Presidente referiu ter informado o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Alvares da sua disponibilidade em reunir com as mães para prestar os devidos esclarecimentos sobre todo este processo, bem como que a IPSS estivesse presente na mesma, pelo que não tendo havido qualquer feed-back por parte da freguesia, irá a sua pessoa promover reunião com a IPSS, Freguesia de Alvares, Segurança Social, DGEstE e Encarregados de Educação, para que se esclareça devidamente este processo. -----

-----Interveio o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio, que questionou quais as razões alegadas pelo Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares. Referiu que deve este assunto ser devidamente desmistificado através de uma reunião onde estejam todas as entidades envolvidas neste processo, para que se encontre uma solução que vá ao encontro dos interesses das crianças.-----

-----A senhora Presidente referiu que há cerca de um ano foi convidada pela Direção do Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares para participar numa reunião para ficar inteirada das obras que iriam realizar, tendo a Câmara Municipal desde a primeira hora colaborado em todo este processo por forma a regularizar o mesmo, sempre com o tratamento cordial e formal de ambas as partes. Referiu que fez parte da reunião uma visita às obras, tendo sido nessa altura que lhe foi dado conhecimento que a IPSS teria que disponibilizar cerca de cinquenta mil euros, tendo a sua pessoa dito que a Câmara Municipal iria colaborar com um montante de dez mil euros, sendo as obras de requalificação para melhorar a valência de berçário e de creche, significando que iriam deixar de ter espaço para a valência de jardim de infância. Pelo que nesse mesmo momento, foi solicitada autorização à Câmara Municipal para que essa

valência funcionasse no Centro Escolar da Freguesia de Alvares. Nesse sentido, promoveu reunião do Concelho Municipal de Educação em setembro, tendo a autorização de cedência de instalações sido aprovada por unanimidade, tendo sido dado conhecimento à DGEstE. Referiu ainda, que julgava que o subsídio estaria pago desde a sua aprovação, facto que não correspondia à verdade por seu desconhecimento. Referiu que em março a Câmara Municipal recebeu um mail do Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares a informar que o jardim de infância iria encerrar, conforme documento facultado ao Executivo, sendo que também foi rececionada comunicação de uma mãe cujo o assunto foi também sobre o encerramento da valência de jardim de infância nesta IPSS. Acrescentou que numa primeira fase foi informada que o encerramento da referida valência era para ter acontecido após o início do terceiro período do ano letivo, pelo que face às referidas comunicações tomou como procedimento reunir com o senhor Padre Ramiro Moreira, Presidente da Direção do Centro Paroquial de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares, tendo o próprio reiterado a sua vontade expressa de que a valência de jardim de infância fosse integrada na rede pública. Neste sentido, referiu ter tomado como procedimento diligenciar junto da Segurança Social para que esta valência funcionasse na rede privada até ao início do próximo ano letivo. Terminou, referindo que tal como já referiu irá promover reunião com todas as entidades envolvidas neste processo para que este assunto seja definitivamente objeto de resolução.-----

-----A Câmara tomou conhecimento.-----

3.4 – COMISSÃO DE TOPONÍMIA CONCELHIA/PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMOS – A senhora Presidente informou o Executivo que na sequência das propostas de atribuição de Topónimos remetidas à Câmara Municipal, bem como apresentadas pela Autarquia, reuniu a Comissão de Toponímia no p.p. dia 30.05.19. Mais informou, que as propostas de atribuição de topónimos foram devidamente fundamentadas por parte das Instituições que as propuseram, tendo estas sido aprovadas por unanimidade pela Comissão de Toponímia.-----



-----Neste sentido, deu conhecimento das propostas deliberadas para atribuição de topónimos:-----

-----Freguesia de Alvares:-----

-----1) Fonte dos Sapos: Alteração da Placa de Rua dos Campos para Rua dos Carriços, uma vez que foi um lapso da comissão a atribuição deste topónimo em seis de junho de dois mil e dezassete.-----

-----2) Cortes: (Proposta apresentada pela Comissão de Melhoramentos de Cortes) alteração de Rua Padre Augusto para Largo da Alegria.-----

-----3) Casal Novo (Proposta apresentada por moradores de Casal Novo): Estrada da Relva, Rua Principal, Rua do Leitão, Escadinhas do Leitão e Rua do Vale.-----

-----4) Portela do Torgal (Proposta apresentada por moradores da Portela do Torgal): Rua do Carpinteiro, Rua da Ti Luísa, Estrada Nacional 2 da Portela do Torgal, Estrada Municipal 1391 da Portela do Torgal e Bairro José Antunes.-----

-----5) Candeia (Proposta apresentada por moradores da Candeia): Rua da Candeia, Rua do sol Nascente, Rua Cova do Barro, Rua da Ribeira e Rua Nossa Senhora das Candeias.-----

-----6) Corga da Vaca (Proposta apresentada por moradores da Corga da Vaca): Rua Bernardino Antunes Conde, Rua João Antunes Conde, Rua José Bandeira e Pátio Joaquina Rosa Conde.-----

-----7) Mega Cimeira (Proposta da Junta de Freguesia): Rua 22 de Agosto, Estrada Nova, Rua das Loizinhas, Largo da Capela, Rua José Domingos Ascensão Cabeças, Dr. (Autarca), Rua da Capela, Rua Fundo da Quelha, Quelho da Relva, Rua do Terreiro, Rua do Pátio, Rua das Rosas, Rua da Quinta, Sítio do Cabeço de Baixo e Rua Ernesto David (1ºMorador).-----

----- 8) Estevianas (Proposta apresentada por moradores das Estevianas): Largo do Covão, Rua do Covão, Rua Principal, Largo da Eira, Travessa da Eira, Caminho do Pedreiro, Travessa do Pedreiro, Rua João Lopes, Largo da Capela, Rua do Pisão, Quelho da Redinha, Caminho do Ribeiro, Rua do Vale Ervideiro, Rua do Vale Casal, Rua das Rosas e Rua da Capela.-----



-----Freguesia de Góis:-----

-----1) São Martinho (Proposta apresentada pelo Oficial de Segurança do Projeto aldeias Seguras): Rua Bairro do Cabecinho, Rua Cabeço da Moita, Rua Cimo do Lugar, Rua da Capela, Rua da Fonte, Rua do Combro e Rua do Passadiço.-----

-----2) Carcavelos (Proposta apresentada por moradores de Carcavelos): Estrada das Almas, Rua da Fonte, Largo do Pereiro, Rua da Quelha, Rua Rego da Horta, Rua dos Currais, Rua do Passadiço, Rua do Forno, Rua da Cancela e Escadinhas da Cancela.-----

-----3) Carvão (Proposta apresentada pelo morador Senhor António Alberto Soares): Rua Principal e Travessa da Cascalheira. -----

-----4) Casalinho de Baixo (Proposta apresentada por moradores de Casalinho de Baixo): Travessa do Cascalhal, Rua José Alves Cerdeira, Rua da Ponte e Rua Principal.-----

-----5) Pena (Proposta apresentada por D. Giselda Alves): Rua da Quelha, Rua da Eira, Rua Estreita, Rua Larga, Rua do Plombe, Rua da Azinhaga, Rua das Almas, Rua da Cerejinha e Rua da Ponte.-----

-----6) Cortecega (Proposta apresentada pelo Oficial de Segurança do Projeto Aldeias Seguras, Sr. António Carvalho): Largo do Fundo, Rua do Coiço, Rua Principal, Rua do Forno, Estrada Municipal 543 Cortecega, Rua da Quelha e Travessa do Cabeço.-----

-----7) Folgosa (Proposta apresentada pela Comissão de Melhoramentos da Folgosa): Rua da Fonte, Caminho da Fonte, Rua da Barroquinha, Rua Chão do Santo, Rua das Hortenses, Travessa da Taberna, Caminho da Eira de Cima, Rua do Quintal, Largo do Chafariz, Rua Principal, Travessa do Cortinhal, Travessa da Cova, Quelho da Quintã, Rua do Passadiço, Rua da Eira, Travessa do Hortal, Rua do Hortal, Travessa do Lagar, Travessa da Quintã, Rua do Paço, Largo do Lavadouro e Travessa do Chão de Corterredol.-----

-----8) Liboreiro (Proposta apresentada pela ANALIB): Estrada do Cabecinho, Rua ANALIB, Rua Cimo da Parede, Rua da Calçada, Rua da Eira, Rua da Lomba, Rua



da Quelha, Rua da Relva, Rua do Carro, Rua do Zorro, Travessa da ANALIB e Travessa da Lomba.-----

----- 9) Vale Moreiro e Manjão (Proposta apresentada pela Associação Desportiva, Recreativa, Cultural, Juvenil e de Solidariedade social dos Amigos de Vale de Moreiro e Manjão): Beco do Canto, Rua do Quintal, Rua do Terreiro, Rua do Limoeiro, Rua da Eira, Rua do Chafariz, Rua dos Linhares e Rua Principal.-----

-----10) Esporão (Proposta apresentada pela Comissão de Melhoramentos do Esporão e Morador Sr. Abílio Bandeira): Escadinhas do Cabeço da Fonte, Estrada Nacional 2 Esporão, Largo Casimiro Antunes Bandeira, Largo da República, Rua Abílio Barata, Rua Avelino Lopes Martins, Rua Carlos Arlindo Bandeira Rodrigues, Rua Casimiro Martins, Rua Cassiano Antunes Bandeira, Rua Comissão de Melhoramentos do Esporão, Rua D. Nuno da Silveira, Rua da Boleirinha, Rua David Martins, Rua de Santo António, Rua Manuel Antão (Vereador), Rua Manuel Nunes e Rua da Carvalha Velha.-----

-----11) Povorais (Proposta apresentada pela Comissão de melhoramentos de Povorais, Sr. Paulo Barata): Rua Principal, Rua Comissão de Melhoramentos de Povorais, Rua da Escola, Rua Cabo de Lameiro, Caminho da Quelha, Rua das Quintas, Rua dos Palheiros, Caminho do Vale, Rua do Covão, Rua das Alminhas, Caminho dos Penedos, Rua dos Calhaus, Estrada Cabo da Relva, Largo da Barreira, Travessa da Carvalha, Largo da Fonte, Escadinhas da Carvalha, Rua Caminho do Serrado, Largo da Carvalha, Rua da Carvalha, Largo Grupo Cultural e Recreativo dos Povorais e Rua da Fonte.-----

-----12) Outeiro (Proposta apresentada pelo Morador Sr. Luís Martins): Largo da Eira, Rua da Capela, Rua da Corredoira, Rua da Poça, Rua da Quelha, Rua das Carvalhas, Rua do Alambique, Rua do Lugar e Rua Principal.-----

-----13) Piães (Proposta apresentada pelo Morador Sr. Luís Martins): Rua da Boa Vontade, Rua da Calçada, Rua das Eiras, Rua do Quelho, Rua do Rego, Rua Principal, Travessa da Calçada e Travessa do Quelho.-----

-----14) Vale Torto (Proposta apresentada pelo Morador Sr. Manuel Antunes



Leitão): Escadinhas do Lugar, Estrada da Barreira, Estrada da Fonte, Rua da Eira, Rua Central, Largo do Alqueve, Largo do Lugar e Estrada do Lugar.-----

-----15) Cerdeira (Proposta da Comissão de Melhoramentos, Sr. Carlos Albino): Rua da Nossa Casa, Rua do Lavadouro, Rua da Escola, Rua Professora Albertina Simões, Rua da Fonte, Rua Manuel Braz Simões, Beco das Flores, Rua Principal, Largo Francisco Simões, Largo da Carvalha Velha, Rua da Capela e Nacional Nº2 Cerdeira.-----

-----16) Samoura e Nogueiro (Proposta apresentada pela Comissão de Festas da Costa de Góis, Sr. Daniel Batista): Largo António Carvalho, Eira do Povo, Rua do Comboro, Rua da Flores, Rua da Eira, Rua da Escola, Rua do Cabeço, Rua da Alagoa Cimeira, Quelha do Chafariz, Rua da Capela, Rua do Matadouro, Rua do Barroco do Nogueiro, Rua do cascalho e Quelha da Fonte.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar todas as propostas de atribuição de topónimos, bem como a alteração de topónimos na freguesia de Alvares.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.6 – FUNDO AMBIENTAL/ADITAMENTO AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO TÉCNICA E FINANCEIRA CELEBRADO ENTRE O MUNICÍPIO DE GÓIS O FUNDO AMBIENTAL – A Câmara tomou conhecimento do aditamento ao Protocolo de Colaboração Técnica e Financeira celebrado entre o Município de Góis e o Fundo Ambiental, conforme comunicação remetida em 29.05.19.-----

3.5 – PRESTAÇÃO DE CONTAS CONSOLIDADAS/ANO 2018 – Foi presente a Prestação de Contas Consolidadas relativa ao ano de 2018, cuja cópia constitui o Anexo I da presente Ata.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a Prestação de Contas Consolidadas/Ano 2018.-----

-----Mais deliberou por unanimidade remeter o presente assunto à apreciação e votação da Assembleia.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.7 – RELATÓRIO E PARECER DO ORGÃO DE FISCALIZAÇÃO E CERTIFICAÇÃO LEGAL DE CONTAS CONSOLIDADAS/ANO 2018/DOCUMENTO PRELIMINAR

– A Câmara tomou conhecimento do documento preliminar do Relatório e Parecer do Órgão de Fiscalização e Certificação Legal de Contas Consolidadas/Ano 2018, apresentado por Marques de Almeida, J. Nunes, V. Simões & Associados - Sociedade de Revisores Oficiais de Contas, S.A., cuja cópia constitui o Anexo II da presente Ata.-----

-----A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referiu que o Anexo ao Relatório de Conclusões e Recomendações de Auditoria de 11 de junho de 2019 plasma que *“são enunciadas no mesmo algumas situações que podem ser melhoradas para efeitos de um maior rigor contabilístico, de um melhor controlo interno ou de uma melhor produção de informação para a gestão.”*, porém da análise efetuada ao documento o mesmo não faz referências às mesmas, questionando do porquê.-----

-----Dada a palavra, a Dr.^a Liliana Serra referiu que no documento relativo ao ano de 2017 também fazia referência ao assunto em questão. Pelo que, face à questão apresentada pela senhora Vereadora contactou a empresa para proceder aos devidos esclarecimentos, tendo sido explicado que o parágrafo em questão se refere a que não há nada a acrescentar, caso haja alguma coisa a acrescentar a mesma é introduzida no documento em causa. -----

-----A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referiu que deve a empresa ser alertada para que o parágrafo em questão somente deve ser introduzido no documento aquando haja alguma coisa a acrescentar, por forma a que o documento seja de fácil interpretação.-----

-----A Câmara tomou conhecimento.-----

3.8 – AQUISIÇÃO DE TERRENOS, SITO NA MOITA, PARA PROLONGAMENTO DA PRAIA FLUVIAL DAS CANAVEIAS – VILA NOVA DO CEIRA E PARA IMPLEMENTAÇÃO DE UM FUTURO PARQUE DE



CARAVANISMO/PROPOSTA DE ADITAMENTO À DELIBERAÇÃO DE

20.04.18 – Foi presente a informação nº 3619 da DAG - Serviço de Património Municipal e Arquivo, datada de 24.05.19, relativa à aquisição de terrenos, sito na Moita, para prolongamento da praia fluvial das Canaveias, Várzea Pequena, Vila Nova do Ceira e para implementação de um futuro parque de caravanismo.-----

-----A senhora Presidente referiu que o assunto foi presente ao Executivo na sua reunião de 20.04.18, porém após efetuadas as representações gráficas georreferenciadas (RGG`s) de todos os artigos matriciais rústicos, sito na Moita, para prolongamento da zona da praia fluvial das Canaveias, Várzea Pequena, Vila Nova do Ceira, e para implementação de um futuro parque de caravanismo, num conjunto de onze prédios, verifica-se que existe discrepância de áreas. Neste sentido, referiu a necessidade de retificar o quadro apresentado na reunião da Câmara Municipal 20.04.18, bem como os contratos de promessa compra e venda, para que seja dada continuidade ao processo.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a alteração às áreas dos terrenos entretanto objeto de georreferenciação e, consequentemente, os valores de aquisição (mantendo-se, no entanto, o preço/m² de 0,90€) e proceder à elaboração de um aditamento ao contrato promessa de compra e venda inicial que contemple essas alterações.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.9 – DÍVIDAS DE TERCEIROS/PAGAMENTO A PRESTAÇÕES/PROPOSTA –

Foi presente a informação nº4024 da DAG, datada de 04.06.19, relativa à proposta de pagamento em prestações de dívidas de terceiros ao Município de Góis, na qual o requerente solicita autorização para proceder ao pagamento em prestações da dívida relacionada com a prestação de serviços de ATL e refeições.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e, deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de pedido de pagamento a prestações de dívidas de terceiros.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.10 – INCÊNDIOS FLORESTAIS OUTUBRO 2017/PEDIDO DE ISENÇÃO DE

PAGAMENTO DE ÁGUA – Foi presente a informação nº3692 da DAG, datada de 28.05.19, relativa ao pedido de isenção de pagamento de prestação de serviços de água e resíduos, por parte do contrato titulado pelo consumidor nº16049, União das Freguesias de Cadafaz e do Colmeal.-----

-----A senhora Presidente informou o Executivo que, de acordo com informação, o referido imóvel se trata de habitação própria permanente, tendo sido submetida e aprovada candidatura ao Programa de Apoio de Reconstrução de Habitação Permanente estando neste momento a ser reconstruída. Tendo em conta o exposto e considerando que o consumidor não está a usufruir dos serviços de abastecimento de água e resíduos desde os incêndios, facto que não é imputável ao consumidor, propôs que o Executivo deliberasse sobre a anulação da dívida.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade anuir à proposta apresentada pela senhora Presidente.-----

----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-----

3.11 – 2ª REVISÃO AO ORÇAMENTO/ANO DE 2019 – Foi presente a proposta

de 2ª Revisão ao Orçamento do ano de 2019, que importa, tanto no orçamento da parte da receita como no orçamento da parte da despesa, em 11.400,00€ (onze mil e quatrocentos euros) nos reforços, cuja cópia constitui o Anexo III da presente Ata.-----

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, em conformidade com o disposto na alínea c), do nº 1, do artigo 33º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, alterada pelas Leis nº25/2015, de 30 de março e 69/2015, de 16 de julho, 7-A/2016, de 30 de março e 42/2016, de 28 de dezembro e 50/2018, de 16 de agosto, emitir parecer favorável à 2ª Revisão ao Orçamento para o Ano de 2019. -----

-----Mais deliberou, por unanimidade, submeter o presente assunto à Assembleia Municipal para aprovação, conforme previsto na alínea a), do nº1, do artigo 25º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, alterada pelas Leis nº25/2015, de 30 de

março e 69/2015, de 16 de julho, 7-A/2016, de 30 de março e 42/2016, de 28 de dezembro e 50/2018, de 16 de agosto.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-----

3.12 – 9ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO/ANO 2019 – Em conformidade com o disposto na alínea d), do n.º 1, do artigo 33º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, alterada pelas Leis nos. 25/2015, de 30 de março, e 69/2015, de 16 julho, e 7-A/2016, de 30 de março e 42/2016, de 28 de dezembro e 50/2018, de 16 de agosto, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 9ª alteração ao Orçamento Municipal para o Ano de 2019, que importa na parte da despesa, em 371.947,53€ (trezentos e setenta e um euros, novecentos e quarenta e sete euros e cinquenta e três cêntimos), tantos nos reforços como nas anulações, cuja cópia constitui o Anexo IV da presente Ata.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-----

3.13 – 9ª ALTERAÇÃO ÀS GOP/ANO 2019 – Em conformidade com o disposto na alínea d), do n.º 1, do artigo 33º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, alterada pelas Leis n.ºs. 25/2015, de 30 de março, e 69/2015, de 16 julho, e 7-A/2016, de 30 de março e 42/2016, de 28 de dezembro e 50/2018, de 16 de agosto, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 9ª alteração às Grandes Opções do Plano para o Ano de 2019, que importa em 347.350,00€ (trezentos e quarenta e sete mil, trezentos e cinquenta euros), nas anulações, cuja cópia constitui o Anexo V da presente Ata.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-----

3.14 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES – A senhora Presidente levou ao conhecimento do Executivo, o documento interno de transferências correntes, datado do dia cinco de junho do ano em curso, cujo documento constitui o Anexo VI da presente Ata.-----

3.14.1 – CIM-RC – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de trezentos e noventa e cinco euros e sessenta cêntimos, cuja finalidade é a comparticipação financeira



do projeto “Rede de Oferta Turística em Espaços Naturais” – Valorização dos Corredores de Património Natural da Região de Coimbra – CENTRO-07-2114-FEDER-000007.-----

3.14.2 – CIM-RC – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de mil trezentos e cinquenta euros, cuja finalidade é a comparticipação financeira do projeto “Implementação do Serviço de Transporte Flexível nos Municípios do Pinhal Interior da CIM Região de Coimbra e CIM Região de Leiria”.-----

3.14.3 – Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante cinco mil euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento da Equipa de Intervenção Permanente (EIP) ao abrigo do Protocolo tripartido celebrado entre o Município, a Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis, e a Autoridade Nacional de Proteção Civil (junho de 2019).-----

3.14.4 – Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante dez mil euros, cuja finalidade é o apoio à atividade corrente.-----

3.14.5 – Irmandade Santa Casa da Misericórdia de Góis – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de mil, setecentos e cinquenta euros, cuja finalidade é o apoio na manutenção corrente/funcionamento da instituição - apoio no desenvolvimento das valências da instituição.-----

3.14.6 – Associação de Desenvolvimento Integrado da Beira Serra – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante cinco mil e cinquenta euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento de projetos diversos e apoio nas parcerias (ex. programa de medidas de emprego).-----



3.14.7 – Associação Educativa e Recreativa de Góis – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante quatro mil euros, cuja finalidade é manutenção corrente - apoio/comparticipação ao funcionamento das diversas secções da instituição.----

-----Em conformidade com a alínea c) do nº1 do artigo 69º do Código do Procedimento Administrativo, i.e., *“Quando, por si ou como representantes ou gestores de negócios de outra pessoa, tenham interesse em questão semelhante à que deva ser decidida, ou quando tal situação se verifique em relação a pessoa abrangida pela alínea anterior”*, o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio não participou na votação da atribuição do subsídio.-----

3.14.8 – Lousitânea – Liga dos Amigos da Serra da Lousã – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de mil euros cuja finalidade é o apoio ao funcionamento conforme descrito na memória descritiva que integra a candidatura ao Regulamento Municipal de Concessão de Subsídios-----

3.14.9 – Associação de Juventude de Góis – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de dois mil euros, cuja finalidade é o apoio nas atividades diversas do ano de 2019.-----

3.14.10 – Clube Desportivo, Cultural e Social da Casa do Povo de Vila Nova do Ceira – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante dois mil e quinhentos euros, cuja finalidade é apoio ao Rancho Folclórico “As Sachadeiras da Várzea” – Festival de Folclore.-----

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-----

3.15 – AUTORIZAÇÃO PARA ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA AQUISIÇÃO DE GASÓLEO EM POSTOS PÚBLICOS DE ABASTECIMENTO – Foi presente a informação da DGUPA, datada de 05.06.2019, relativa ao procedimento concursal para aquisição de gasóleo em

postos públicos de abastecimento:-----

-----A Câmara tomou conhecimento e, deliberou, por unanimidade:-----

-----a) Autorizar a abertura do procedimento e consequente autorização da despesa, com um preço base de 417.960.00€ (quatrocentos e dezassete mil, novecentos e sessenta euros);-----

-----b) Para o fornecimento, objeto do contrato a efetuar, definir um prazo de 36 (trinta e seis) meses, com início na data da sua assinatura, ou da data da notificação da adjudicação, sem prejuízo das obrigações acessórias que devam perdurar para além da cessação do contrato.-----

-----c) Que, nos termos da regra geral de escolha do procedimento, prevista no artigo 18º do CCP, aprovado pelo Decreto-Lei nº 18/2008, de 29 de janeiro e republicado pelo Decreto-Lei nº 111-B/2017, de 31 de agosto, na sua redação atual, seja adotado o procedimento de Concurso Público com publicação de anúncio no Jornal Oficial da União Europeia (JOUE), nos termos da alínea a), nº 1, do artigo 20º, do CCP, complementado pela alínea c), nº 3, do artigo 474º, do referido diploma.-----

-----d) Nos termos do nº 1 e para os efeitos previstos nos nºs 2, 3 e 4, do artigo 290º- A, do CCP, nomear a Técnica Superior Luciana Isabel de Matos Nogueira Dias, como Gestora do Contrato. -----

-----e) Nos termos do nº 1, do artigo 67º, do CCP, deve ser nomeado o seguinte Júri para condução da formação do contrato: Sara Sofia Correia Mendes – (Presidente); Carlos Cabaço Dias Correia – (Vogal efetivo); Francisco Manuel de Almeida Nogueira Dias – (Vogal efetivo); Pedro Manuel de Campos Dias Nogueira – (Vogal suplente); Andreia Rafaela Gaspar Vidal – (Vogal suplente).-----

-----f) Aprovar as peças do procedimento concursal: Caderno de Encargos e Programa de Concurso.-----

-----g) Que, nos termos do disposto no nº 1, do artigo 88º, do CCP, seja prestada uma caução de 5%, (cinco por cento), nos termos previstos no artigo 90º, do CCP.-----



-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-----

3.16 – RESUMO DIÁRIO DE TESOUREARIA – A Câmara tomou conhecimento do total de movimentos da tesouraria do dia sete de junho do ano em curso, no montante de um milhão, cento e setenta e seis mil, duzentos e noventa euros e trinta e nove cêntimos.-----

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA: COMISSÃO DE TOPONÍMIA CONCELHIA/PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMOS; PRESTAÇÃO DE CONTAS CONSOLIDADAS/ANO 2018; AQUISIÇÃO DE TERRENOS, SITO NA MOITA, PARA PROLONGAMENTO DA PRAIA FLUVIAL DAS CANAVEIAS – VILA NOVA DO CEIRA E PARA IMPLEMENTAÇÃO DE UM FUTURO PARQUE DE CARAVANISMO/PROPOSTA DE ADITAMENTO À DELIBERAÇÃO DE 20.04.18; DÍVIDAS DE TERCEIROS/PAGAMENTO A PRESTAÇÕES/PROPOSTA; INCÊNDIOS FLORESTAIS OUTUBRO 2017/PEDIDO DE ISENÇÃO DE PAGAMENTO DE ÁGUA; 2ª REVISÃO AO ORÇAMENTO/ANO DE 2019; 9ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO/ANO 2019; 9ª ALTERAÇÃO ÀS GOP/ANO 2019; MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES; AUTORIZAÇÃO PARA ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA AQUISIÇÃO DE GASÓLEO EM POSTOS PÚBLICOS DE ABASTECIMENTO.-----

-----E, não havendo outros assuntos a tratar, a senhora Presidente declarou encerrada a reunião, pelas dezasseis horas e trinta e três minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, sob a responsabilidade da Secretária.-----

A Presidente da Câmara Municipal,

A Secretária,
